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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Орган партбюро, комитета ВЛКСМ, профкома, месткома и дирекции Моек, ин-та стали им. Сталина

№ 26 (27а) 29 мая 1939 года № 26 (279)

31 мая состоится общее профсоюзное со
брание профессоров, преподавателей, научных 
сотрудников, рабочих и служащих института.

В повестке собрания: §
1. Отчет о работе месткома и ревизионной 

комиссии.
2. Выборы [месткома и ревизионной ко

миссии.

Дольше критики и самокритики на отчетно-выборном собранииМ "  ' -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
- а ПО-БОЛЬШЕВИСТСКИ 

ПРОВЕДЕМ ВЫБОРЫ31 мая и 1 июня будут проводиться отчеты и выборы месткома . института. Это мероприятие большой политической важности нужно провести под лозунгом боевого выполнения исторических решений X V III х ’еэда Ы Ш (б) и указаний V III пленума ВЦСП С. Па отчетно-выборном собравши члены союза будут проверять работу членов месткома но нословам, а по их делам.Каждый член союза должен не ■ только послушать отчет месткома, по и принять самое активное участие в обсуждении работы месткома, указать на все недостатки в его ра- Д боте, дать толковый, конкретный наказ новому составу месткома.Паш коллектив является инициатором социалистического соревнования вузов страны. Наш коллектив взял на себя большие обязательств а  н должен выполнить их с честью, должен на «отлично» выдержать экзамен перед всем советским народом.Что для этого сделал местком? " Нужно сказать, что сделано очень
мало.

У некоторых кафедр не составлен конкретный оперативный план вы- ,, полнения своих обязательств, претворения своих обещаний в жизнь. До сих пор на этих кафедрах все еще обсуждают, увязывают, утрясают, пишут протоколы заседаний кафедр. Оперативного руководства социалистическим соревнованием со стороны СНР (секция научных работников) нет.Местком и СНР но интересуются тем, как члены союза —  профессора и преподаватели участвуют в соревновании в студенческих группах. А заинтересоваться этим делом им крайне необходимо. Одни преподаватели хорошо помогают студентам выполнять свои обязательства, другие хуж е. Одни кафедры хорошо готовятся к экзаменам, другие плохо.Местком н секция научных работников не дога/дались провести обмен-опытом ра|боты, распространить . Хорошие методы подготовки к экзаменам на все кафедры. До сих лор г в руководстве социалистическим соревнованием со стороны месткома отсутствует систематический контроль. ,Нельзя говорить, что все члены ч .месткома. работали шкш>. • Пинало Сделано в области материального и к культурного обслуживания членов сс птоза, политического воспитания, у -лучшенил условий работы и т. д.Задача собрания,/ каждого члена -союза— жестко и справедливо кри- ' 4 твковать, вскрывать все недостатки, болыпйе л- малые, показать все хорошев в их работе для того, чтобы всякое достижение расширить и углубить.

П О Л И Т И К О -В О С П И Т А Т Е Л Ь Н А Я
(ИЗ О Т Ч Е Т А  М Е С Т Н О Г О  К О М И Т Е Т А )

Историческая речь товарища Сталина на приеме работников 
высшей школы в; Кремле, выступление главы советского прави
тельства тов. Молотова на Всесоюзном совещании работников выс
шей школы, решения VI пленума ВЦ СП С явились основными ука
заниями, которыми руководствовался местком в своей работе.

Основное внимание было обращено на развертывание социали
стического соревнования, ударничества и стахановского движения, 
повышение идейно-политического уровня работников института, 
улучшение материально-культурного обслуживания, повышение по
литической активности членов союза и выращивание новых акти
вистов.

В работе по политическому воспитанию профсоюзной массы можно отметить два периода. Первый период охватывает отрезок' времени до сентября 1938 г ., т. е. до выхода ® овит «Краткого -курса псторня В Ш (б )» .Первый период .работы характеризуется широким охватом профсоюзной массы политобразоваяием. Погоня за количеством кружков и обучающихся (в них слушателей приводила во многих случаях к  принудительному зачислению членов профсоюза слушателями того пли иного кружка.С сентября Н938 г ., т . е . с  момента выхода в свет «Краткого курса дгефории БК Щ б)» кружки по изучению истории БКП(б) и по изучению отдельных произведений классиков марксизма-ленинизма были ликвидированы, все слушатели перешли на индивидуальную учебу., Что касается кружков текущей политики, то они продолжают существовать, причем (комплектование проводилось уже на добровольных началах. Таким образом, было организовано и , затем работало 9 кружков Текущей политики с охватом 110 чел.Наилучшая посещаемость была в кружке т. Ващенко, худшая —  в кружке т. Коваленко (механическая Мастерская).Вопрос качества уФебы во второй ■половине отчетного периода продолжал оставаться злободневным —

многие слушатели кружков к занятиям не готовились. Шагом вперед в работе кружков было то, что некоторые из нпх, а  именнр: кружок механической мастерской, электрометалл и кружок из уборщиц, слушатели которых работали в 2 смены, переведены были также на 2 смены, что дало возможность заниматься политучебой -всем желающим.Большое внимание было уделено работе на избирательном участке, к  которому для проведения политн- ко-воспитателышй .работы был прикреплен наш институт. Местком так ж е, как и другие организации института (партбюро, комсомол, профком), участвовал в этой работе. (Всего было выделено месткомом за это время около 70 пропагандистов и агитаторов.С марта 1939 г. организованы си|стематическио лекции по истории ВКИ(б) для рабочих в  служащ их, а также для научных работников. Эти лекции проводятся 2 раза в месяц

то 10 и 22-м числам каждого месяца силами кафедры марксизма- ленинизма. Проведено 3 лекций: в марте — ■ 2 и в апреле —  1. Па них присутствовало по 30— 40 человек.В  марте была проведена кафедрой п лабораторией термообработки теоретическая конференция по работе [В. И . Ленина: «Что такое «друзья народа» и  .как они воюют против социал-демократов?» В  апреле проводили конференцию кафедра и лаборатория металлографии (с привлечением кафедр: аналитической химии, физхимии).3-4 мая провели конференцию кафедра и лаборатория прокатки (с привлечением кафедр: ковки-штамповки, литейной, печей). Н а  конференции присутствовало около 35—  40 чел. •Эти конференции 'Проводились по 2 дня; заслушивались доклады, а затем их обсуждали. Итоги теоретических конференций, на которых

Р А Б О Т А
докладчиками -выступали профессора, доценты н ассистенты, а в прениях активно участвовали, все, показали, что члены профсоюза серьезно взялпсь за глубокое изучение истории ВКП(б) —  этой сокровищницы марксизма-ленинизма.Большое внимание за отчетный период было уделено проведению ио- лптнчеекпх бесед по отдельным профгруппам.Организованы были читки газет во (время обеденных перфывов в ряде лабораторий, мастерских и  отделов (механическая мастерская, гараж, электрометаллургия, теханализ, общежитие). К сожалению, это хорошее мероприятие не привилось в не|юоторых точках (теханализ, элект- ромет. лабор.).Политучебой занимались отдельные члены профсоюза и вне института, в Марксистско-ленинском университете. .Здесь занижались от Института стали 5 человек: Васильев (математика), Федосов (прокатка), 
Целииов (прокатка), Гузенков (машиностроение), Боголюбов (электрометаллургия). Такой небольшой охват этой формой учебы следует считать недостатком работы бюро ОПР.Совместно с  кабинетом марксизма-ленинизма организовывались доклады по международным вопросам. За отчётный период состоялось 8 докладов-лекций. т

МАТЕРИАЛЬНОЕ И БЫТОВОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ
V I пленум ВЦОПО обязал профсоюзные органы вплотную заняться делом улучшения условий труда и быта трудящихся. Создание при месткомах советов социального стра^ хования обеспечило значительный перелом в этом вопросе. При) нашем месткоме страховой совет был организован в сентябре 193.7 г. За это время вырос значительный актив страховых делегатов, добросовестно работающих в этой области.В составе страхового совета имеются 4 группы: црунпа оздоровительных мероприятий,/детских учреждений и материальной помощи (руководитель т. Судари ков а А . С .) ; группа борьбы с заболеваемостью (руководитель т. Евсеев); группа по борьбе с травматизмом, охране труда и технике безопасности (руководитель т. Курочкин Л . Д.) и сметно-бюджетная группа (руководитель т. Митрохина).В области оздоровительных мероприятий мы имеем хорошие показатели, характеризующие неплохую работу этой группы.Приведем несколько цифр. Всего выдано путевок в  санатории и па

курорты за счет соцстраха и проф- бюджста в 1937 г. —  2 1, в 1938 г. — I 41 путевка. (В дома отдыха в1937 г. выдано 30 путевок и в1938 г. —  89 путевок.Обслужено курортпо-санаторнымлечением и домами отдыха в 1937 году С преподавателей и научных работников, служащих — ■ 31, рабочих — I 9 и обслуживающего персонала — < 4 чел. В  1938 г. преподавателей и научных работников обслужено 34 чел.,, служащих — ■ 59, рабочих —  23 и обслуживающего персонала —  11 чел.Значительно улучшилось и обслуживание детей: в 1938 г . мы послали в пионерлагеря 24 чел., в этом году планируется посылка 40 детей.Руководитель группы т. Судари- кова А . С. сумела мобилизовать неплохой актив (тт. Масленникова, Виицлав, Зппгалева и др.), однако существенным недостатком работы все лее является недостаточное привлечение актива из состава низовых профгрупп.Значительно хуже протекала работа в группе по борьбе с заболеваемостью, хотя этап участок) у нас в институте является особенно небла

гополучным. Достаточно указать на следующие цифры заболеваемости за 193'8 г .: в I  квартале мы имели 86 случаев заболеваний с оплатой но бюллетеням за 904 дня; во II квартане — ■ 55 случаен — ■ 665 дней; в III квартале —  78 случаев —- 779 дней и в ДР квартале —  96 случаев — ■ 937 дней (зимние месяцы). Таким образом, всего за год было 315 случаев заболеваний с оплатой по бюллетеням за 3185 дней (не считая оплаты по беременности и родам). Значительная часть заболеваний была гриппом, ангиной и воспалением легких.Причина такой большой заболеваемости заключалась в основном в ненормальном положении с отоплением института. Местком неоднократно ставил вопрос об этом, но коренного перелома удалосы добиться только в текущем году.Ослабил свокУ работу и т. Курочкин по группе охраны труда и техники безопасности, хотя в общем местком добился значительных результатов: введена практика заключения дополнительных соглашений с
\администрацией, безусловно улучшилось положение с вентиляцией в

институте, разрешен вопрос со спецпитанием.Однако еще много недоделано. Взять хотя бы безобразное положение, обсуждавшееся не так давно в лаборатории электрометаллургии, со снабжением спецодеждой. Местком не сумел преломить косности администрации в этой области (отдел снабжения — • т. Частий и завхоз т. Иванов). Однако и группа т. Курочкина пе контролировала повседневно выполнения администрацией дополнительного соглашения, не привлекала отдельных работников аппарата к ответственности, и это основная ошибка.Местком и обком союза в прошлом году премировали тт. Знпгалеву, Лоренца и других за хорошую работу. Неплохо работают Скворцова, Тимохина, Чернышева и другие товарищи. |Дело месткома в дальнейшем еще больше укрепить этот участок работы, обеспечить действенпую работу страхового совета, и тогда мы с честью выполним решение V III пленума ВЦСПС, обязывающее пас чутко относиться к  интересам трудящихся, обеспечить здоровые условия труда и быта советских граждан.



ВЫБЕРЕМ В МЕСТКОМ ТОВАРИЩЕЙ, ДО КОНЦА ПРЕДАННЫХ ДЕЛУ ЛЕНИНА— «ТАЛЙНА "
Культурно-массовая работаНо учету, проведенному в 1937 году, в институте числилось 9 неграмотных, для которых были организованы кружки и индивидуальные занятия.Ж январю 1938 г. кружок окончили 2 чел. — • уборщицы Царько- ва и Леонова и были переведены в кружок малограмотных, где п занимались до весны 1938 г.Часть неграмотных (3 чел.) ушла на института и двое (Рассолова и Сорокина) с  начала 1939 г. начали заниматься индивидуально.Из 7 окон читан их в 1938 т. школу малограмотных двое (Лункин н Прасолова) перешли в среднюю школ у , пдо учатся и сейчас.В настоящее время из 4 малограмотных; занимается лишь Ива- нушкина в районной школе.Экскурсии проводились главным образом в  музеи г. Москвы со средним охватом 5— 8 чел. в каждой. Некоторые экскурсии проводились совместно с избирателями бывшего 33-го участка. Всего было проведено 17 ■экскурсий. Кроме того, весной 1937 года была организована коллективная поездка пн> каналу Волга — 'Москва, щ которой 'приняли участие 100 чел.До организации звукового кино в здании института местком проводил

■Развитие ударничества и стахановского движения характеризуется следующими цифрами1: в 1937 г. было 11 стахановцев, 23 отличника и 70 ударников; в 1938 г. было 16 стахановцев и 128 ударников; в первом квартале 1939 г . имелось 18 чел. стахановцев и 132 ударника./Вместо с  ростом числа соревнующихся и улучшением качества, слаба работа по организации соцсоревнования в профгруппах отдела снабжения (профорг т. Аксенов) и гаража (профорг т. Зеленцов). До последнего времени в этом отношении отставала профгруппа ОКС (профорг т. Гуревич), но сейчас члены этой профгруппы взяли обязательства. По сравнению с прошлым годом заметно оживилась работа профгрупп отдела кадров и управления делами (т. Си- бирякова), а также кафедры графики, которые добились хороших результатов.Хорошо работали профорги Технического. анализа (тт. Тарковская и Рожкова) и 'механической мастерской (т. Борисов). Эти товарищи сумел и добиться того, что члены их профгрупп взяли конкретные и деловые обязательства. Они обеспечили повседневное наблюдение за выполнением обязательств и привлекли администрацию к руководству соревнованием.В целях улучшепия соревнования между отдельными профгруппами в 1939 г . местком совместно с дирекцией организовал соревнование на лучшую кафедру, лабораторию и мастерскую. Условия соревнования предусматривают премирование 3 лучших профгрупп в конце текущего семестра.По предварительным данным хорошие результаты в этом соревновании имеют кафедры электрометаллургии, термической обработки стали, литейная кафедра, теоретической металлургии и кафедра основ одарк-

'коллективные посещения кинотеатров для .сотрудников института. Всего было проведено 8 посещений.В 1937 г. был куплен абонемент в цирк на 100 чел.Для детец сотрудников института в 1937/38 г. были куплены 123 билета в театры и 40 билетов на елку, устроенную обкомом союза.Кружковая работа среди сотрудников института была развернута | слабо: если в 1937-38 учебном году занимались .кружки немецкого и ан глийского языков, то в 1938-39 гг. эти кружки не работают.Осенью 1937 г. был организован детский кружок танцев, который хорошо занимался и неоднократно выступал на утренниках: в обкоме союза, в нашем 'институте н  н а бывшем 'Избирательном участке. В кружке занимались 1<8 чел. Кружок продолжал занятия и в этом учебном году.Струнный кружок охватывал всего 5 чел. Дети охотно занимались два года. Участники! кружка выступали в школе и на избирательном участке.Библиотека при месткоме насчитывает 2022 книги (из них 302 детских) и обслуживает 194 чел. (из них 14 детей).

сизма-ленинизма. Кроме того неплохо /работают лаборатория технического анализа, и механическая мастерская.В мае 'в связи о годовщиной речи, произнесенной тов. Сталиным на приеме работников высшей школы в /Кремле, наш .коллектив взял ряд обязательств на 3-ю  пятилетку и вызвал н а социалистическое соревнование другие вузы ОСЮР. Этот вызов получил широки^ отклик вузов и втузов Советского Союза.Сейчас перед нашим коллективом стоит задача огромной важности — • перевыполнить взятые обязательства и завоевать первенство в 'соревновании втузов Ц вузов.Регулярные производственные совещания проводятся не во всех профгруппах. Хорошо работали профорги механической мастерской, лаборатории технического анализа, механической мастерской и литейной кафедры, бухгалтерии и термической кафедры, добивавшиеся созыва производственных совещаний по важным вопросам практической работы. Однако, Не все профорги требуют от администрации выполнения решений производственных совещаний. Так, например, по механической мастерской не реализованы решения о приобретении инструментов, пуске дисковой пилы и т. д. Этим недостатком страдали также профгруппы лаборатории, электрометаллургии и другие.За 1938 г . в институте было проведено 79 производственных совещаний по профгруппам и 3 общемнети- тутских совещания. В  1-й половине 1939 г. было, проведено 32 совещания по профгруппам и 2 общеинститутских./В последнее время местком составил план работы с изобретателями. Ответственным за эту работу выделен т. Окороков, который приступил к учету изобретателей и помощи з их работе.

З а д а ч и  нашей проф организацииПостановление V III пленума ВЦОПО /кладет в основу всей профсоюзной работы всемирно-исторические решения X V III с ’езда В1Ш(б).Задача низовых профорганизаций —  мобилизация масс на выполнение боевой программы, намеченной парт- с’ездом, — • 3-го пятилетнего плана, тем самым способствовать заверше- ! нию строительства бесклассового социалистического общества и постепенному переходу к коммунизму.Отчеты и выборы профорганов создадут исключительный нод’ ем профработы. На основе развертывания профсоюзной демократии, деловой критики недочетов в работе нашего месткома и его отделов мы должны добиться лучшей постановки всей профсоюзной работы.В новый состав месткома мы должны .выбрать лучших людей нашего института. 'Профсоюзная организация обязана по-большевистски организовать свою работу, /мобилизовать весь наш коллектив на выполнение и перевыполнение плана 3-й сталинской пятилетки, на претворение в жизнь исторических /решений X V III с’езда партии. I !Задана всего нашего коллектива, как и всего советского народа— укреплять социалистическое -государство рабочих и крестьян, беспощадно разоблачать и выкорчевывать всех и всяких -врагов народа, еще сильнее сплотиться вокруг Всесоюзной коммунистической партии (большевиков) и великого вождя и друга -грудящихся тов. Сталина.
СЕРЬЕЗНЫЙ ПРОБЕЛО том, как местком руководит оборонной работой, можно судить хотя бы но одному факту, /что ни один из членов месткома этой работой не руководит, никому это дело не поручалось.Секретарь совета ОСО т. Демидова ведет учет членов Осоавиахима и вовлекает новых. Никто из членов месткома с  Демидовой не разговаривал, но интересовался тем, кто из членов союза состоит /в организации ОСО. Неудивительно, что с  первого января этого года вновь -вовлечено в члены ОСО не более 25 чел.Также никто из членов месткома не интересовался и сдачей норм на 'значок П ВХО .С  начала этого года из аппарата только 9 чел. сдали нормы на значок ворошиловского стрелка первой ступени.. Сейчас ходят стрелять не больше 15 чел. и то но своей инициативе. Из месткома никто не руководит стрелковой подготовкой.,/Месткомовцы решили (гак: раз у  нас есть совет ОСО, значит он и Обязан вести оборонную работу.Точно так жо обстоит дело и с физкультурой. Студенты принимают участие 'в /соревнованиях, в «россах, а /сотрудники этого удовольствия но имеют, ибо их некому организовать.Новому составу месткома пужло учесть этот серьезный пробел и ни в -коем случае не допускать такой безответственности.

Л ЕБЕД ЕВ.

Социалистическое соревнование

Б О Л Ь Ш Е  В Н И М А Н И Я  ' 
О Б Щ Е Ж И Т И Ю  Р А Б О Ч И Х1 мая, когда т . Мартынов обещал ^ IСовет жен научных работников наметил осуществить систематический контроль над студенческим и профессорско-преподавательским буфетами, помочь месткому в проведении оздоровительных мероприятий для детей на лето, принять участие в культурно-массовой -работе в общежитии рабочий института. Из намеченного мы успели кое-что реализовать и внесли ряд предложений.Однако осуществить из намеченного удалось очень немного —  делается новый баю и кое-что упорядочено -в студенческом буфете. Все намеченные мероприятия были доведены до сведения дирекции института, но пока дело двигается весьма туго. Комендант т . Мартынов на все наши предложения отвечает отказом, а если он и соглашается кое с чем, то /фактически не реализует, как это имело место перед

побелить стены общежития, сменить ц абажуры, навести чистоту и пр., но ничего не было сделано. лВесьма неблагополучно обстоит дело -в общежитии рабочих. Белке меняется 2 раза в месяц вместо ■установленных трех раз. Нет душа, так что рабочие, придя с  работы^ 'V  не могут вымыться. Нет плиты, Рде • А бы можно было приготовить кое- $ что, дажо сварить яйцо.Культурных /мероприятий в обще- ' лентии почти но проводится. Мы наметили ряд .мероприятий для ст улучшения существующего положе- |иия, но сделать пока-что ничего не 2.Аудалось. Общежитию .работах мест- . ,  ) ■ком также но уделял должного вни- >мания. 5е
Члены совета жен СН Р —  ^

НОВОСЕЛОВА, ХЛЕБНИКОВА. <

ЭКЗАМЕНЫ НАВ группе 37-Т1 из 22 чел., сдавших теоретическую /механику, получили повышенные оценки 13 чел. По кристаллографии повышенные оценки получили 7 чел:, из 10 сдавших, по сс(прома,ту — • 8 из 14. Но физхимаи -все/'усто сдавал, получили повышенные офзнки, кроме т. Гостевой, которая получила оценку «неудовлетворительно».По иностранным языкам получили повышенные оценки 16 чел. из 19 сдавших, посредственные получили тт. Гостева, Шанина и Анашкин. Зачеты по количественному анализу 11 чел. сдали на-повышенные оценки и 5 чел. —  на «посредственно».Студенты этой /группы Абель- ская, Бондарев, Баранов, Голубев и Захаров но всем сданным предме-

АВТОРОМ КУРСЕ Iтам получили повышенные о ц ен к и .. /. Тов. Расторгуев по всем сданным' ф  предметам -получил «отлично»;В группе 37-Т2 теоретическую механику 10 чат. (из 19) сдали на ‘ повышенные оценки. Тов. Озерова '■; получила по этому предмету «не- удовлетворительно». : V  ,Кристаллографию сдали на повышенные оценки 11 чел. из , 15, сопромат —  4 из 8 , физхимню —- ,.-д 3 (из 7 , (иностранный 'языки *— ,14 из 18. Количественный анализ 11 чел. сдали на повышенные оценки и двое —  Левицкий и Озерова — на «посредственно».Тт. Васильев, Зеленский, Вайе- с  бург и Травин по всем сданным предметам получили повышенные оценки. - л
РЕЗУЛ ЬТ АТ Ы  ЭКЗАМ ЕН О В ПО В С Е М  ГРУП П АМ  

ВТОРОГО К У Р С А  ТЕХНОЛОГИЧЕСКОГО Ф А К У Л Ь Т Е Т А
СН а 25 м ая)Из общего числа сдававших экзамены получили оценки: отличные — 28,5 проц., хорошие — 34,7 проц., посредственно— 34,6 проц., неудовлетворительные—  2,2. проц.Неявок на экзамены не было.

Открытие спортивного сезона20 мая наш институт проводил на стадионе «ЗИС»^ открытие летнего спортивного сезона. В  этот день проведен кросс имени тов. Шверника— метание гранаты и соревнование. между /факультетами по легкой атлетике.В  этом соревновании йанял первое место факультет « Г » . '
, Хорошие результаты показали

200 и. и НаЦитаев —  100 м. за Л  3 минуты 4 4 ,1  сек. {. , , ,Женская команда технологическо- 4  го факультета заняла первое место. ••{ Она прошла эстафету за 3 .мин. Г4 8 ,4  сек. Участвовали в этой эста- } фото сот. Сгожарова —  400 и ., За- ,< 
вьялова —  300 м., Меньшикова — • - 200 м. и Жмаева- — >• 100 м. . 1Сейчас коллектив легкоатлетов ?Iучастники эстафеты (4  чел.) но 100 метров: Карев, Грацианов, Ка

ли,таев и Борисов. Они прошли эстафету за 4 8 ,0 2  сек. Шведскую эстафету прошли Родионов — • 800 м., 
Карев —  400 м ., Грацианов ♦— .

готовится к  соревнованиям на пе' венство 4 институтов, которые со слоятся 31 мая.
Ответственный редакторИ . И . КОСТИН..
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